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ALERTA

Vale
inicia

parada
geral

no Cauê

Compuseram a mesa de honra o assessor Wender Machado, representando
o deputado estadual Doorgal Andrada; o deputado federal Antônio Pinhei-
ro Neto; a prefeita de Itambé e presidente do Ciscel, Cleidileny Chaves; o
prefeito de Santa Bárbara e vice-presidente do Ciscel, Alcemir Moreira; o

vice-prefeito de Itabira, Marco Antônio Gomes; e o prefeito de Santa
Maria de Itabira e membro do conselho fiscal do Ciscel, André Torres

Cleidileny
quer o Ciscel
mais amplo,
itinerante e

humanizado
A prefeita de Itambé

do Mato Dentro, Cleidi-
leny Chaves, foi empos-
sada na terça-feira (21)
presidente do Ciscel, apon-
tando medidas para ampli-
ar atuação da entidade.
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Conforme estava
previsto, a Vale suspen-
deu a operação no com-
plexo Cauê, em Itabira.
A suspensão começou

na segunda-feira (20),
após a realização de
uma reunião geral com
os trabalhadores lota-
dos no setor.
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No total, mina e usina ficam com as atividades suspensas por cinco meses neste ano

Santa Maria vai
regulamentar
exploração de

recursos
minerais

Religiosidade e
shows marcam

festa do
padroeiro de
São Sebastião
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PROJETO DE LEI PRESERVAÇÃO

Ludmar Pereira/Folha Popular
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21/07 a 20/08

21/08 a 20/09

21/09 a 20/10

21/10 a 20/11

21/11 a 20/12

21/06 a 20/07

21/05 a 20/06

21/05 a 20/06

21/03 a 20/04

21/12 a 20/01
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ÁRIES
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GÊMEOS

CÂNCER

LEÃO

VIRGEM

LIBRA

ESCORPIÃO

SAGITÁRIO

CAPRICÓRNIO

AQUÁRIO

A edição é enviada para Itabira, Santa Maria de Itabira, Passabém, São
Sebastião do Rio Preto, Santo Antônio do Rio Abaixo, Morro do Pilar,

Itambé do Mato Dentro, Bom Jesus do Amparo, Barão de Cocais, Santa
Bárbara, Catas Altas, São Gonçalo do Rio Abaixo, João Monlevade.

PEIXES
21/02 a 20/03
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DE 23 A 29 DE JANEIRO DE 2025

ENSINO SUPERIOR

Zum!

A Prefeitura de Itabira e a Universidade Fe-
deral de Itajubá (Unifei) assinaram, na terça-fei-
ra (21), um protocolo de intenções para potenci-
alizar o desenvolvimento do campus de Itabira.
O documento elenca cinco ações de curto prazo
que vão desde o avanço físico à concepção de
projetos de pesquisa e inovação.

O protocolo foi assinado pelo prefeito Marco
Antônio Lage e o novo reitor da Unifei, Marcel
Fernando da Costa Parentoni, que esteve na Pre-
feitura na terça-feira. Acompanharam o ato os se-
cretários municipais de Desenvolvimento Econô-
mico, Leonardo Guerra, e de Obras e Zeladoria
Urbana, Marinésia Makatsuru, o professor Fabrí-
cio Vieira de Andrade, além do secretário-execu-
tivo do Itabira Sustentável, José Maciel Paiva.

Prefeito e reitor trataram a assinatura como
um “realinhamento de expectativas”, no sentido
de potencializar os resultados da parceria entre
Município e universidade. O protocolo se baseia
em três premissas: a necessidade de ampliar o
número de alunos na Unifei, o desenvolvimento
físico do campus e o seu papel dentro do progra-
ma Itabira Sustentável.

No total, são cinco ítens, entre eles estão a dis-
cussão em alto nível com o Ministério de Educa-
ção (MEC) para definir estratégias de desenvol-
vimento do campus; pesquisa e inovação, tendo
em vista as vocações econômicas da região do
Médio Piracicaba, gestão dos convênios já esta-
belecidos entre a PMI e a Unifei; criação de um
centro da Empresa Brasileira de Pesquisa e Ino-
vação Industrial (Embrapii) na Unifei Itabira; e
elaborar um estudo de viabilidade para criação de
moradias estudantis no município de Itabira.

Novo protocolo de
intenções buscará

potencializar campus da
Unifei de Itabira

Documento foi assinado durante a primeira
visita do novo reitor da Unifei, Marcel

Parentoni, ao prefeito Marco Antônio Lage

É bom que você busque uma compreensão mais
profunda sobre o seu psiquismo e sobre a ma-
neira como se relaciona com as pessoas. Com-
preendendo melhor a si mesmo,

Sua criatividade pessoal e participação de ou-
tras pessoas favorecerão o desenvolvimento pro-
fissional. Início de uma fase de mudanças nas
suas emoções e na maneira de se relacionar.

A maior parte do seu interesse continuará volta-
da para o mundo das ideias, dos conceitos filo-
sóficos. O sol indica a necessidade de ter de se
adaptar a condições materiais e vida a dois.

Dificuldades de ordem prática poderão perturbar
seus planos em longo prazo. Os estudos elevados
também terão seus impedimentos. Perdas em ne-
gócios feitos de forma descuidada ou impulsiva.

Necessidade de buscar novos padrões éticos e
de renovar suas crenças para dar novo alento e
esperança a si próprio. Os planos com relação
ao futuro deverão ser incrementados.

Estímulo para mudanças na vida financeira. Al-
guns prejuízos poderão se alternar com novas
formas de ganhar dinheiro. Seu intelecto se diri-
girá para ideias elevadas e filosóficas.

Período positivo para lidar com assuntos psicoló-
gicos, emocionais e para compreender os aspec-
tos mais profundos de sua mente. Você poderá de-
senvolver todo tipo de atividades a esse respeito.

Período especialmente favorável para iniciar uma
união, seja de cunho amoroso ou profissional.
Certas facilidades permitirão um bom entrosa-
mento entre você e as pessoas de seu convívio.

A lua estimulará novos relacionamentos e uni-
ões amorosas. Maior necessidade de contato com
as pessoas queridas, compartilhando sua vida
com eles, especialmente no cotidiano.

Os tratamentos de saúde poderão levá-lo a uma
melhoria com facilidade. Uma revisão na maneira
de lidar com o cotidiano será importante para me-
lhorar seu relacionamento com a pessoa amada.

O planeta Marte terá maior facilidade para elimi-
nar certas situações inadequadas, abrindo caminho
para uma renovação global na sua vida. Possibili-
dade de grande desenvolvimento na vida material.

Você receberá ajuda de alguma forma de sua parce-
ria amorosa. Continue cumprindo as suas obriga-
ções do cotidiano, porque é por intermédio delas
que surgirão as notícias que você tanto aguarda.

Nos últimos dias, o Folha Popular
recebeu no Instagram (@ofolhapopu-
lar e WhatsApp 99577-1464 dezenas
de reclamações em relação a serviços
inacabados do Saae de Itabira, que tem
deixado buracos por toda a cidade
após manutenções em redes de água
ou esgoto. Pelas informações, existem
buracos que foram abertos há quatro,
seis meses e até mais de um ano. Além
da poeira na seca e barro na chuva, os
riscos de acidentes e prejuízos aos do-
nos de veículos são iminentes.

E TEM BURACO POR
TODA A CIDADE

Itambé bem representada
A prefeita de Itambé do Mato Dentro, Clei-

dileny Aparecida Chaves (PP) foi empossada
no cargo de presidente do Consórcio Intermu-
nicipal de Saúde do Centro Leste (Ciscel) na
manhã de terça-feira (21) para o biênio 2025/
2026. A entidade atende moradores de 12 cida-
des da microrregião com exames e tratamentos
por meio marcações feitas pelas secretarias de
saúde de cada município e um pagamento men-
sal simbólico.

A desculpa...
Um fato curioso durante a posse chamou a

atenção: a ausência do prefeito de Itabira, Mar-
co Antônio Lage (PSB), representado pelo vice
Marco Antônio Gomes com a informação de
que o prefeito estava “preso no trânsito”, o que
não foi muito bem digerido por aqueles que
sabem que o prefeito de Itabira foi frustrado
em manobras para voltar a dirigir o Ciscel, em
eleição ocorrida em novembro de 2024.

Pegou mal
Jogar contra o próprio time é assinar atesta-

do de doido. É o que aconteceu com um verea-
dor de Santa Maria de Itabira que, ávido para
chamar atenção, atacou pelo WhatsApp a dire-
ção da mesa diretora da Câmara devido à falta
de reuniões no mês de janeiro, ignorando que o
mês é de recesso parlamentar, ficando em fun-
cionamento apenas os setores administrativo e
jurídico para atender demandas deles, dos pró-
prios vereadores. Tomou investida desnecessá-
ria dos colegas e ficou em silêncio.

Mineradoras no radar
A Vale, a Anglo American e a Prosper Mi-

neração, com atividades que impactam direta e
indiretamente Santa Maria de Itabira, estão no
radar da gestão do prefeito André Torres, que
já iniciou tratativas para contratar consultoria
para elaborar projeto de lei para cobrar todas
as informações pertinentes à mineração no mu-
nicípio, seja de extração ou de impacto.

Paralisação
A Vale iniciou nesta semana a paralisação

da mina e usina Cauê, em Itabira. As atividades
só devem voltar ao normal em março de 2025.
Pessimistas apontam que este é um presságio
do fim do minério de ferro na cidade. Outra
parada no Cauê, que serve também de alerta,
está programada para os meses de outubro, no-
vembro e dezembro deste ano. No total serão
cinco meses de suspenção de atividades.

Rua Capitão Machado, bairro Panorama
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ALERTA PARA O FIM DO MINÉRIO

Conforme estava
previsto, a Vale suspen-
deu a operação na mina
que abastece a usina
Cauê, em Itabira. A sus-
pensão começou na se-
gunda-feira (20), após a
realização de uma reu-
nião geral com os traba-
lhadores lotados no se-
tor. Entretanto, devido a
ter iniciado com atraso
em relação à data divul-
gada anteriormente, as
máquinas ficarão para-
das neste primeiro mo-
mento, por 45 dias, e
não 60, como previsto.

Durante os 45 dias,
os equipamentos da
mina passarão por uma

Vale inicia 1ª parada geral
da mina Cauê em Itabira

De volta ao governo
depois de 12 anos, o pre-
feito de Barão de Cocais,
Geraldo Abade das Do-
res (PSD), assumiu a
Prefeitura com um desa-
fio: regularizar o abaste-
cimento de água da cida-
de, coisa que seu ante-
cessor tentou durante
todo o mandato e não
conseguiu. A última lici-
tação de abastecimento
de água e esgotamento
sanitário lançada, se ar-
rastou por mais de dois
anos e terminou suspen-
sa pelo Tribunal de Con-
tas do Estado de Minas
Gerais (TCE-MG).  A
decisão foi tomada em
novembro de 2024, após
denúncias de irregulari-
dades apresentadas por
empresas concorrentes. 

Foi a quinta vez que
o processo sofreu sus-
pensão. Devido à finali-

“A situação é acom-
panhada pela diretoria
do sindicato, assessora-
da pelo setor jurídico via
relações trabalhistas, re-
cursos humanos e dire-
ção de operação das mi-
nas de Itabira da Vale”,
destacou André Viana
em mensagem de What-
sApp ao Folha Popular.

Ele ressaltou que a
empresa se comprome-
teu a manter o turnover
(rotatividade de empre-
gados) já existente nas
minas de Itabira que, se-
gundo o sindicalista, é
considerado baixo em
relação ao mercado e se-
tores similares. André
Viana disse, tranquili-
zando, que o turnover é
medido pelo sindicato.

Outra informação ali-
nhada entre a empresa e o

sindicato é que no perío-
do de paralisação, os tra-
balhadores serão subme-
tidos a treinamentos e ca-
pacitação. Após regulari-
zada a produção, a usina
Cauê seguirá operando
conforme vida útil da
mina, estimada para 2041.

A segunda parada ge-
ral está prevista para
acontecer em outubro
deste ano, se estendendo
até o final de dezembro.

André Viana, contudo,
orienta aos trabalhadores
que em situação de assé-
dio ou desrespeito deve
ser levado e denunciado
ao sindicato. “O sindica-
to segue trabalhando com
forte zelo pela defesa dos
trabalhadores e dos pos-
tos de trabalho, que é
compromisso inegociável
desta instituição”.

manutenção jamais vis-
ta, denominada parada
geral. O serviço mante-
rá os trabalhadores ati-
vos nesse tempo.

O Sindicato Metaba-
se de Itabira e Região,
segundo o presidente,
André Viana Madeira,
está acompanhando o

processo de perto e as-
segura que vai garantir
que a empresa cumpra o
compromisso assumido
com a entidade sindical.

MINERADORA
GARANTE QUE
MANTERÁ
TRABALHADORES

Não é a primeira vez que a Vale para as atividades na usina

BARÃO DE COCAIS

Abade disse que vai ter que
começar licitação da água do zero

zação do mandato, a res-
ponsabilidade caiu nas
mãos do novo prefeito.
Com isso, o Município

entra também numa cor-
rida contra o tempo. O
marco legal do sanea-
mento básico estabelece

para até 2033 o prazo
máximo para que os mu-
nicípios brasileiros via-
bilizem a universaliza-
ção dos serviços de abas-
tecimento de água e tra-
tamento de esgoto.

Essa, entretanto, é
uma prioridade do atual
governo. Geraldo Abade
disse que fará o que for
necessário para garantir
água de qualidade para a
população. Ele reconhe-
ce a urgência de soluci-
onar o problema.

“A Copasa, o proble-
ma [da água na cidade]
é antigo. Já vai para 25
anos. Não tem um con-
trato. A gente está pre-
tendendo realizar uma li-
citação. Fazer uma lici-
tação transparente, ob-
jetiva, que a gente possa
dar condição de ter uma
água tratada, fluoretada e
condição de ser servida

para ao público. A gente
está lutando para isso,
para ter uma condição
melhor de uma cidade
mais eficiente”, pontuou.

A preocupação do
prefeito é fazer um pro-
cesso definitivo. Entre-
tanto, precisará resolver
o gargalo responsável
pelo travamento do pro-
cesso de licitação na
administração passada.

Geraldo Abade expli-
cou que vai fazer a lici-
tação do início, sem
aproveitar nada do que
foi feito até o final do
governo passado.

Outra reclamação re-
latada pelo prefeito re-
cém-empossado é a difi-
culdade para administrar
a cidade. Geraldo Abade
reclamou que recebeu a
Prefeitura com o ano fis-
cal ainda em aberto, o
que tem comprometido

até a manutenção de ser-
viços essenciais, como
coleta de lixo, saúde,
além do pagamento de
fornecedores.

“A gente ainda não
conseguiu fechar o ano
fiscal. O ano fiscal ain-
da é de 2024. Está en-
trando nota fiscal ainda
na Prefeitura e isso ain-
da está preocupando a
gente, porque a gente
ainda, efetivamente, não
está trabalhando com o
orçamento de 2025”,
disse, explicando que
enquanto não organizar
essa situação, não terá
como fazer muita coisa.

“A gente está nos
projetos e nas expectati-
vas, tentando fazer uma
manutenção na coleta de
lixo, no hospital, porque
saúde e lixo na rua não
podem continuar do jei-
to que está”, concluiu.

“A Copasa, o problema [da água na cidade] é
antigo. Já vai para 25 anos. Não tem um contrato”

Ludmar Pereira/Folha Popular

Ludmar Pereira/Folha Popular



CIDADES4
DE 23 A 29 DE JANEIRO DE 2025

Leia no “ofolhapopular.com.br”

Presidente da Câmara de Itabira

alinha parceria com reitor da Unifei

SEM NECESSIDADE

O presidente da Câ-
mara Municipal de San-
ta Maria de Itabira, Jair
Lino de Carvalho Lage
(PSD), publicou uma
nota de esclarecimento
em seu perfil do Insta-
gram explicando o fun-
cionamento do Legisla-
tivo no período de reces-
so parlamentar. Com a
nota, ele desmente ata-
ques maldosos e repudia
informações falsas espa-
lhadas com intuito de
prejudicar as imagens do
poder Legislativo e da
presidência da Câmara.

Segundo a nota, um
vereador, que não teve
o nome revelado, fez
questionamentos con-
tendo informações fal-
sas sobre as reuniões da
Câmara Municipal.
Nela, o vereador criti-
cou a falta de reuniões
e ações nas duas últimas
semanas de dezembro
até 31 de janeiro, perío-
do de recesso legislati-
vo, permanecendo em

Vereador recebe resposta após ataques
à gestão da Câmara de Santa Maria

atividades, apenas o ad-
ministrativo da casa.

“O vereador sabe dis-
so, mas fez comentários
maldosos, criticando a
direção da casa...”, diz
um trecho da nota.

Com base no Regi-
mento Interno, que nor-
teia todos os trabalhos
legislativos do municí-
pio, o presidente expli-
ca que a Câmara de Ve-
readores, com exceção
das reuniões ordinárias,
está funcionando nor-
malmente de segunda a
quinta-feira, das 8h às
17h, e às sextas-feiras,
das 8h às 16h. e que in-
clusive está aberta para
receber munícipes e ve-
readores interessados em
propor indicações, pro-
jetos, requerimentos ou
realizar quaisquer outras
atividades relacionadas
ao poder Legislativo.

Sobre as suspensões
das reuniões ordinárias,
a nota esclarece que es-
tão previstas no artigo

14, I, do Regimento In-
terno e artigo 28 da Lei
Orgânica Municipal. As
reuniões ordinárias
obedecem a um crono-
grama que segue de 15
de fevereiro a 30 de ju-
nho e de 1º de agosto a
15 de dezembro.

Destaca ainda que o
presidente ou qualquer
outro vereador, não tem
autonomia por si só, de
mudar o regulamento le-
gal. “Portanto, a decisão
de realizar ou não as reu-
niões ordinárias não
compete ao presidente”,

destacou Jair Lino,
acrescentando que não
foi ele que escreveu o
Regimento Interno e que
nem tem competência
para fazê-lo sem a parti-
cipação dos demais ve-
readores.

Entretanto, havendo
necessidade de interesse
público, o presidente, a
qualquer momento, po-
derá convocar sessão
extraordinária.

Em relação à presta-
ção de contas e ao papel
de fiscalizador, esclare-
ce que cada vereador

possui autonomia para
exercer suas funções
dentro dos limites legais
e que todo ano as pres-
tações de contas da Pre-
feitura são enviadas ao
Tribunal de Contas do
Estado, que emite pare-
cer para análise e deci-
são final da Câmara
Municipal, conforme
previsto no art. 31 da
Constituição Federal.

Jair Lino encerra o
texto com repúdio às in-
formações falsas que em
sua opinião visam preju-
dicar a imagem do poder

Legislativo, lembrando
que o período eleitoral
terminou com as elei-
ções e que, após a pos-
se, o objetivo dos verea-
dores deve ser trabalhar
em harmonia pelo bem-
estar da população.

“O trabalho daquele
que representa o povo
não se limita apenas às
sessões ordinárias. O
bom vereador está à dis-
posição da população e
trabalha de forma contí-
nua, sem cessar”.

“Ninguém é sozinho,
o mais valioso do traba-
lho é o resultado que ele
entrega, e o resultado ape-
nas é possível através da
coletividade”, afirmou.

Ao concluir, ainda
colocou a Câmara Muni-
cipal de Santa Maria de
Itabira à disposição da
população para quais-
quer esclarecimentos.

“A Câmara Municipal
se encontra à disposição,
ressaltando o compromis-
so com a coletividade”.

Os ataques contra a Câmara partiram de um único vereador

Os trabalhos na Câ-
mara em São Gonçalo do
Rio Abaixo voltaram ofi-
cialmente na quinta-feira
(16) com a primeira reu-
nião ordinária do calen-
dário legislativo 2025.

Os vereadores Mar-
lon Túlio Pessoa Costa,
Marcio Raimundo Mou-
ra Amâncio, Flávio Oli-
veira, Diego Ribeiro,
Lurdinha Guedes, Edir-
lei Júnior e Gládston
Marcelo de Castro utili-
zaram a tribuna para
agradecer os votos rece-
bidos da população, des-
tacar o trabalho que será
realizado pelos próxi-
mos quatro anos, além
de reafirmar o que já ha-
via sido destacado na
posse oficial: a união em

FORAM 34 INDICAÇÕES E TRÊS PROJETOS

Pauta cheia marca abertura do calendário
legislativo da Câmara de São Gonçalo

busca do melhor para a
cidade. O vereador Glá-
dston de Castro, líder do
governo, aproveitou e
destacou algumas ações
da Prefeitura em 2024.

A sessão também
marcou o início dos
trabalhos da Mesa Di-
retora referente ao bi-

ênio 2025/2026, com-
posta pelo presidente
Marlon Túlio Pessoa
Costa, vice Rafael Fer-
reira Neves e secretá-
rio Marcio Raimundo
Moura Amâncio.

Com pauta cheia, a
sessão aprovou 34 indi-
cações de autoria de Glá-

dston Marcelo de Castro,
Marcio Raimundo e
Marcos Antônio Bica-
lho. Além das aprova-
ções de indicações, fo-
ram lidos três projetos de
lei de autoria do Execu-
tivo, sendo encaminha-
dos para as comissões
competentes.

A próxima reunião
ordinária acontecerá no
dia 6 de fevereiro, a
partir das 18h.
Veja todas as indica-

ções para calçamento
de ruas, perfurações
de poços artesianos,
entre outras, no site

“ofolhapopular.com.br”.

Primeira sessão do ano foi marcada também pelo uso da tribuna

Esta foi a primeira reunião comandada pela
nova mesa diretora, presidida por Marlon

Ludmar Pereira/Folha Popular

Ludmar Pereira/Folha Popular Ludmar Pereira/Folha Popular
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Câmara de Gonçalo analisa e

libera projetos para votação
5
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PERSONALIDADE

Cleidileny Chaves  quer o Ciscel mais
amplo, itinerante e humanizado

Eleita no final de no-
vembro passado para
presidir o Consórcio In-
termunicipal de Saúde
do Centro-Leste (Cis-
cel), a prefeita de Itam-
bé do Mato Dentro, Clei-
dileny Aparecida Chaves
(PP), foi empossada ao
cargo nesta terça-feira
(21), em solenidade rea-
lizada no auditório da
Câmara de Dirigentes
Lojistas (CDL) de Itabi-
ra. A nova liderança, que
traz como vice o prefei-
to de Santa Bárbara, Al-
cemir José Moreira (Ci-
dadania), assumiu pro-
metendo ampliação dos
serviços ofertados e
principalmente criar me-
canismos para levar o
atendimento ao usuário,
facilitando o acesso.

Em seu discurso, a
presidente mostrou que
está empenhada em pro-
mover iniciativas que ga-
rantam um atendimento
de saúde mais eficiente e
de qualidade para todos os
municípios consorciados.

Os 12 municípios que
integram o consórcio
enfrentam desafios co-
muns, como a alta de-
manda por serviços mé-
dicos especializados.

Entre as prioridades
de Cleidileny Chaves
estão a ampliação dos
atendimentos especiali-
zados, a modernização
da infraestrutura de saú-
de e a busca por mais
recursos. Além disso, a
gestão se compromete a
trabalhar para a expan-
são de serviços como
consultas especializadas
que, muitas vezes, só são
realizadas em grandes
centros urbanos.

“Acho que o princi-

pal que a gente precisa é
levar a saúde mais perto
de cada cidadão”, disse
a nova gestora do Ciscel.

Em entrevista exclu-
siva ao Folha Popular, a
presidente disse ainda
que pretende implantar
uma espécie de consórcio
itinerante, visando aten-
dimento a todos, inclusi-
ve a pacientes que moram
na zona rural ou distante
dos serviços de saúde.

“A realidade do mu-
nicípio [de Itambé], é
que tem extensão rural
muito grande, assim
como vários municípios
aqui, que têm extensão
rural enorme e aí, quan-
do a gente se coloca no
lugar das pessoas, nós
sabemos que tem pacien-
tes que andam 100km
para chegar no serviço
de saúde e às vezes pa-
ciente com comorbida-
de. Temos que facilitar o
acesso dessas pessoas”.

A atuação do consór-
cio, deixou claro, tem
potencial para transfor-
mar a saúde pública nos
12 municípios integran-
tes. A expectativa agora
é de que as políticas se-
jam alinhadas às reais
necessidades da popula-

ção, garantindo um aten-
dimento mais humaniza-
do e acessível.

Cleidileny Chaves de-
fende que a união dos
municípios simboliza um
passo importante rumo ao
fortalecimento do sistema
de saúde pública regional,
beneficiando milhares de
famílias. Além de contar
com os prefeitos, ela aci-
onou ajuda estadual e fe-
deral, apontando para de-
putados presentes no
evento de posse.

“Às vezes, a gente
tem recurso financeiro
para fazer uma compra,
faz uma licitação e quan-
tas vezes a nossa popu-
lação deixa de ser assis-
tida porque nós não con-
seguimos fazer essa
compra. E consórcio é
isso, união para fazer a
diferença”, disse, citan-
do que Wender Macha-
do é seu conterrâneo e
conhece a realidade dos
municípios pequenos e
pode ajudar em nome do
deputado Doorgal An-
drada, a quem represen-
tou no evento.

A solenidade de pos-
se contou com prefeitos
e secretários dos muni-
cípios integrantes e a
presença especial do re-
presentante do deputa-
do estadual Doorgal
Andrada (Patriota) e do
deputado federal Antô-
nio Pinheiro Neto “Pi-
nheirinho” (PP).

Prefeita de Itambé vai liderar 12 municípios, com cobertura em saúde
especializada para mais de 250 mil habitantes

Prefeitos e representantes das cidades associadas prestigiaram a posse de Cleidileny Chaves

A eleição de Cleidi-
leny Chaves ocorreu
por aclamação entre

os membros do
consórcio. Ela

substitui Reinaldo
das Dores dos

Santos (PSD), então
prefeito de Santa
Maria de Itabira,

que ocupou o cargo
anteriormente. A
nova gestora vai

liderar 12 municípi-
os, com cobertura
para mais de 250
mil habitantes.

Eleita por
aclamação

Nova presidente
diz que a união
dos municípios
simboliza um
passo importante
rumo ao fortale-
cimento do siste-
ma de saúde
pública regional
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JOÃO MONLEVADE E REGIÃO

A deficiência no abas-
tecimento de água em
Santo Antônio do Rio
Abaixo chega ao fim com
investimentos e atenção
especial da Prefeitura,
que investiu recursos
próprios para isso ao lon-
go dos últimos anos.

Segundo o prefeito
Alexandre Rodrigues
(PRD), além da perfura-
ção de dois novos poços
artesianos, a cidade está
recebendo a instalação
de novos reservatórios.

“A oferta de água em
Santo Antônio era mui-
to crítica, mas nós per-
furamos mais poços ar-
tesianos com uma vazão
muito grande de água,
hoje, graças a Deus, o
problema está soluciona-
do. Temos um reservató-

O prefeito de João
Monlevade, Dr. Laércio
Ribeiro (PT), tomou pos-
se pela quarta vez como
presidente do Consórcio
Intermunicipal de Saúde
do Médio Piracicaba (Cis-
mepi). Para a vice-presi-
dência, foi empossado o
prefeito de Rio Piracica-
ba, Augusto Henrique da
Silva (Cidadania). A so-
lenidade ocorreu no sa-
lão nobre do Real Espor-
te Clube, na noite de sex-
ta-feira (10).

Dr. Laércio foi eleito
presidente do Cismepi
pela primeira vez quan-
do o consórcio foi fun-
dado, no biênio 1997 a
1998. Nos anos de 2021
a 2022, ele voltou à pre-
sidência, sendo reeleito
também para 2023 a
2024. E este ano ele foi
reconduzido para estar à
frente da entidade para
2025 a 2026.

Ao assumir novamen-
te a presidência do Cis-

Dr. Laércio Ribeiro assume pela 4ª
vez a presidência do Cismepi

mepi, Dr. Laércio elen-
cou diversas conquistas
e investimentos, como
aquisição de dois vaci-
móveis, convênio para
uso de drones no mape-
amento e tratamento de
áreas de risco da dengue,
recursos para aquisição
de mamógrafo e para o iní-
cio da construção da sede
própria do consórcio.

Em seu discurso, o
prefeito destacou ainda
que todos os avanços
são frutos de muito tra-
balho e de boas parce-
rias. “Nosso Centro de
Especialidades Médicas
Dr. Railton Franklin
conta com 33 médicos
especialistas, abrange
28 especialidades mé-
dicas e realiza em mé-

dia 135 atendimentos
diários. Tudo isso só foi
possível graças ao esfor-
ço coletivo  e compro-
metimento dos prefei-
tos, secretários munici-
pais de Saúde, profissi-
onais da área e princi-
palmente ao apoio que
tivemos do Governo Es-
tadual, do deputado Tito
Torres (PSD), de todos
os nossos colaboradores
e de toda a população
que confia em nosso tra-
balho”, finalizou Dr.
Laércio.

 
Posse Amepi,

Consmepi e Corsab
Também foram em-

possadas, durante a so-
lenidade, a presidência
da Associação dos Mu-
nicípios da Microrregião
do Médio Rio Piracica-
ba (Amepi) e do Consór-
cio Intermunicipal Mul-
tissetorial do Médio Pi-
racicaba (Consmepi),
que serão presididos

pelo prefeito de Rio Pi-
racicaba, Augusto Hen-
rique da Silva (CID), e
do Consórcio Regional
de Saneamento Básico
(Corsab), presidido pela
prefeita de Bela Vista de
Minas, Samantha de
Àvila (PSDB).

 
Arisb-MG

A Agência Regula-
dora Intermunicipal de
Saneamento Básico de
Minas Gerais (Arisb-
MG) elegeu, no dia 16,
os novos presidente e
vice-presidente para o
biênio 2025-2026. Pas-
sam a responder pelos
cargos o prefeito de
Nova Era, Txai Silva
Costa (Rede), e o prefei-
to de João Monlevade,
Dr. Laércio Ribeiro
(PT), respectivamente.

A Arisb-MG é res-
ponsável pela regulação
e fiscalização dos servi-
ços de saneamento
básico. Sediada em Belo

Horizonte, a Agência
atua em quase todas as
regiões de Minas Gerais,
abrangendo 83 municí-
pios regulados. Atual-
mente, seu trabalho se
concentra nas compo-
nentes de abastecimento
de água, esgotamento
sanitário e manejo de re-
síduos sólidos.

Dr. Laércio, que
conduziu interinamente
a presidência do órgão
no último ano, falou
sobre sua satisfação em
integrar a equipe nova-
mente. “A missão da
Arisb é extremamente
relevante para a garan-
tia da saúde da popula-
ção e para a preserva-
ção do meio ambiente.
A nossa recondução à
diretoria da Arisb é gra-
tificante e muito impor-
tante para podermos
dar continuidade ao tra-
balho que estamos de-
senvolvendo”, pontuou
o prefeito.

Prefeito de João Monlevade também foi eleito
para vice-presidência da Arisb-MG

ÁGUA COM QUALIDADE

Poços e reservatórios resolvem problema
de abastecimento em Santo Antônio

rio e vamos instalar mais
dois e fornecer água de
grande qualidade”.

Alexandre Rodrigues
defende que ter água de
qualidade é fundamental
para todos, seja para as
pessoas ou animais. “As-
sumimos esta responsa-
bilidade de levar uma
estrutura completa e re-
solver esse problema,
que existia por décadas”.

Os dois novos reserva-
tórios de água têm capa-
cidade para 50 mil litros
cada. Eles vêm se somar
a outro reservatório ins-
talado no ano passado.
Com a nova aquisição,
desses dois reservatórios,
a população passa a con-
tar com reserva de 150
mil litros de água.

Os reservatórios es-
tão sendo instalados per-
to da Estação de Trata-

mento de Água (ETA) e
vão substituir a antiga
caixa de cimento.

Em paralelo à estru-
turação da rede de abas-
tecimento da cidade, o
prefeito chama atenção
para a necessidade de
conscientização da po-
pulação para o uso raci-
onal da água.

Cortar o desperdício
de água é o maior desa-
fio para a manutenção do
abastecimento.

“Eu já trouxe várias
empresas para fazer o le-
vantamento, o pessoal
fica assustado com o
consumo de água, pela
quantidade de morado-
res que temos na cidade.
Infelizmente, tem essa
questão da consciência e
da cultura das pessoas”,

esclareceu o prefeito.
Ele explica que depende
do apoio do santo-anto-
niense quanto ao uso da
água sem desperdício.

“Uma torneira, por
exemplo, gotejando,
numa noite vão aí 200 a
300 litros embora. Agora
imaginando várias tornei-
ras. Então falta um pou-
quinho da população

apoiar nisso, sabendo que
é um custo muito alto
para o Município manter
essa água indo embora.
Tem a água do posto ar-
tesiano, tem o custo de
energia. Isso [o custo des-
sas medidas adotadas
para não deixar faltar
água], poderia estar vol-
tando em outros benefí-
cios para a população”.

Prefeito Alexandre
Rodrigues

São três tanques de 50 mil litros cada

ACOM/PJM
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UMA NOVA REALIDADE MUNICIPAL

A extração de miné-
rio de ferro em cava lo-
calizada na comunidade
de Cuité, em Santa Ma-
ria de Itabira, poderá tra-
zer um importante reco-
nhecimento para a cida-
de. O prefeito André Lú-
cio Torres (PSD) vai en-
comendar um estudo vi-
sando a regulamentação
de uma legislação espe-
cífica para aumentar
essa exploração e melho-
rar a arrecadação muni-
cipal. A ideia é estabele-
cer novas regras para a
exploração de recursos
minerais na cidade e ga-
rantir assim uma partici-
pação mais direta aos
recursos proporcionados
às cidades com status de
mineradoras.

Santa Maria de Itabira vai regulamentar
exploração de recursos minerais

De acordo com An-
dré Torres, apesar da
cava de Cuité estar em
plena atividade, Santa
Maria de Itabira é clas-
sificada como cidade
impactada pela minera-
ção. A cava é explorada
pela empresa Prosper
Mineradora.

Pesquisas realizadas
de forma mais sigilosa,
indicam que a extração
minerária na cidade ain-
da poderá ser ampliada
e já atraem os olhares de
outras mineradoras. Atu-
almente, a extração mi-
nerária é uma das prin-
cipais fontes de arrecada-
ção gerada pela Compen-
sação Financeira pela
Exploração de Recursos
Minerais (Cfem) -

o royalty da mineração,
contribuindo diretamen-
te para o orçamento local.

Além da mineração,
o município também so-
fre os impactos das ati-
vidades promovidas em
municípios vizinhos. É o
caso das barragens da
Vale e mineroduto da
Anglo American.

Desde a mudança da
legislação nacional, San-
ta Maria é obrigada a
escolher por qual dos
impactos receber. Embo-
ra seja impactada por ati-
vidades em outras cida-
des e pela extração, a
Cfem recebida é por ape-
nas uma das atividades.
“Se nós produzimos e
somos impactados, por-
que não podemos rece-
ber pelos dois?”, questi-
ona o prefeito.

Para André Torres, a
cidade pode estar per-
dendo dinheiro por falta
de informação. Uma le-
gislação específica vai
permitir ao município
participar das discussões
envolvendo o impacto
provocado por extração
em outras cidades e ex-
tração minerária local.
“Nós queremos saber o
que está sendo explora-
do na nossa cidade,

quanto de minério está
saindo de Santa Maria
que tipo de minério, para
onde vai, a que preço”,
esclareceu o prefeito.

“Nós queremos ter
uma relação institucio-
nal [com as minerado-
ras]”, o secretário de
Comunicação e Rela-
ções Institucionais, Dio-
go Santos Oliveira, com-
pletou as palavras do
prefeito.

O Município vai exi-
gir sua parte na extração
minerária, independente
da mineradora que esti-
ver atuando na cidade.
Contudo, para isso pre-
cisará buscar conheci-

mentos e criar os dispo-
sitivos e mecanismos le-
gais para fazer a cobran-
ça.

“A relação que nós
queremos ter com as mi-
neradoras, seja ela Anglo
ou Vale, é o que é de di-
reito nosso. Não quere-
mos nada além disso. O
minério é um bem que
não é renovável. Então
queremos o que é de di-
reito e uma relação sadia
com as mineradoras. E
que o Município receba
o que é devido”, pontuou
o secretário.

Com vistas à capa-
citação, o governo está
iniciando um movi-

mento de aproximação
dos órgãos e associa-
ções especializadas.
Para isso, a Prefeitura
vai contratar especia-
listas para ajudar a ad-
ministração municipal
a entender o funciona-
mento do processo.

Os vereadores tam-
bém serão envolvidos nos
trabalhos. Um projeto de
lei será encaminhado à
Câmara Municipal com a
proposta de criação de le-
gislação específica para
tratar do assunto. Aos par-
lamentares, será proposta
ainda a criação de uma co-
missão para assuntos mi-
nerais, para envolver a po-
pulação. 

“A relação que nós queremos ter com as mineradoras é o que é
de direito nosso”, disse o secretário Diogo Oliveira (dir.)

O prefeito de Santa
Maria de Itabira, André
Lúcio Torres (PSD), ini-
ciou o ano efetivando os
candidatos aprovados
no concurso público da
Prefeitura. Até o mo-
mento, 107 aprovados
foram chamados para
assumirem seus postos
de trabalho na adminis-
tração municipal. 

“Este chamamento
reflete o compromisso

“Se nós produzimos e somos impactados,
porque não podemos receber pelos dois?”,

questiona André Torres

Prefeitura de
Santa Maria
convoca
concursados

da gestão com a melho-
ria dos serviços públicos
e faz justiça àqueles que
se prepararam para entrar
para o serviço público”,
disse André Torres, reite-
rando que novos servido-
res deverão ser chamados
nos próximos dias.

Sem mencionar nú-
meros, André Torres
afirmou que o setor mais
impactado pelo chama-
mento é a educação. São

professores da educação
inicial, básica e outros.

As secretarias de
Obras e de Saúde também
deverão passar por gran-
de substituição de seus
quadros de trabalhadores.
A convocação inclui au-
xiliar de serviços gerais,
vigia, gari, terapeuta ocu-
pacional, enfermeiro,

dentista, assistente social,
motorista, além dos pro-
fessores de diferentes áre-
as, entre outros essenciais
para o funcionamento do
município.

Os novos servidores
serão integrados ao servi-
ço público no dia 3 de fe-
vereiro. Uma solenidade
especial acontece no dia 1º

para oficializar a posse.

Notificação aos
aprovados

Moradores de San-
ta Maria de Itabira es-
tão recebendo as noti-
ficações diretamente
nas residências.

Para candidatos de
fora do município, o

contato está sendo fei-
to por e-mail, utilizan-
do o endereço forneci-
do no ato da inscrição.

Os convocados têm o
prazo de 30 dias, a con-
tar da data de recebimen-
to da notificação, para se
apresentar com os docu-
mentos exigidos, confor-
me previsto no edital.

Processo seletivo
Além de dar posse

aos concursados, a Pre-
feitura também promo-
veu um processo seleti-
vo simplificado para car-
gos temporários na Se-
cretaria de Educação. Os
cargos incluíram moni-
tor escolar, professor de
educação básica, profes-
sor de educação infantil
e professor de apoio es-
pecializado. 

Sede da Prefeitura. Até agora, já foram convocados 107 aprovados

Ludmar Pereira/Folha Popular
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TRADIÇÃO CULTURAL E SOCIAL

A Igreja Matriz e a
praça do Rosário em São
Sebastião do Rio Preto
foram ponto de encontro
para as celebrações reli-
giosas e shows musicais
da Festa do Padroeiro
São Sebastião 2025, re-
alizada pela paróquia lo-
cal entre os dias 10 e 20
de janeiro e pela Prefei-
tura, nos dias 17 e 18.

A tradicional celebra-
ção neste ano teve como
festeiros Felipe e Zaira
e contou com novenas,
hasteamento de bandei-
ra, procissões, missa em
louvor ao santo festeja-
do e participação especi-
al da Guarda de Marujos
Nossa Senhora do Rosá-
rio, de São Sebastião do
Rio Preto.

Na programação so-
cial, assumida pela Pre-
feitura, agitaram a noite
de sexta-feira (17), Ra-
quel Lídia e Four Tons e
no sábado (18) a dupla
Willian e Wesley e Di-
mas e seus teclados.

Para a prefeita An-
dréa Otone (PSD), a tra-
dicional Festa do Padro-
eiro São Sebastião além
de ser um marco cultu-
ral e social, aquece a
economia local.

“Além de preservar a
identidade cultural e re-
ligiosa de nossa cidade,
é uma excelente oportu-
nidade de ampliar a eco-
nomia local, utilizando a
festa como atrativo turís-
tico”, disse ela.

Religiosidade e shows musicais marcam
festa do padroeiro de São Sebastião

Hasteamento da bandeira de São Sebastião

CURIOSIDADE: policial militar e
criança com relicário que guarda um
minúsculo osso de São Sebastião. Existem
apenas dois exemplares desta relíquia,
uma outra está no Rio de Janeiro

SHOWS E PÚBLICO NA
SEXTA E SÁBADO

Saída da Igreja Matriz com imagem de São Sebastião para procissão

Fotos: Pretinho Fotografias


